

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre XV

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

Cerifiers doivent être greffez ou entez en perche &c. sur des troncs de Cerifiers.

Les Pêchers ne sont pas si propres pour cela, parce que plus on les taille, plus ils poussent de gros jets; leur fruit cependant est souvent de meilleur goût que celui des Pêchers qui sont contre une haye; dans les endroits où ils meurissent plus tard de quelques semaines, ils fleurissent aussi plus tard lorsqu'ils sont en plein air. Mais ceci se peut aussi pratiquer par rapport aux Pruniers.

CHAPITRE XV.

Des Amandiers.

On plante cet Arbre dans ces pays (Hollande) pour la beauté & l'agrément de ses fleurs, & non pas tant pour son fruit, comme n'étant d'aucune ou de peu d'utilité dans ce pays. On dit, qu'un Amandier d'amandes douces étant planté n'en produit que d'ameres, mais qu'étant souvent replanté, ses amandes redeviennent douces; on ne sçauroit dire au vrai ce qu'il en est. Ils fleurissent de fort bonne heure, & ils donnent des fleurs très agréables & en quantité; ils veulent être dans des lieux exposez au soleil & dans un terroir sec & même pierreux;

il faut couper tous les ans leurs jets vers le milieu, ou dans peu de temps ils ne croissent qu'en hauteur, les branches les plus basses & les plus tendres venant à mourir, & ainsi ils ne donnent des fleurs que vers le haut.

CHAPITRE XVI.

Du Neflier.

Cet Arbre produit des fruits doux, ou un peu aigres, qui s'abonnissent en devenant mous. Pour en avoir de jeunes on seme les petits noyaux, qui sont dans la nefle, ou l'on se sert de rejettons. Etant semez, il leur faut bien du temps avant qu'ils portent, & le fruit aussi n'en est pas d'ordinaire si gros ni si beau, que celui de ceux qui sont greffez ou entez en écusson ou en perche sur des Coignassiers, des Poiriers, ou des Aubepines. On a accôûtrumé de les planter sur les bords de l'eau, mais pourtant étant plantez ailleurs ils n'en porteroient pas moins.